



► Los avances en la tramitación de la reforma de pensiones fue uno de los temas que el gobierno quiso priorizar en la reunión del equipo de gabinete del Presidente Gabriel Boric.

## Mandatario compromete despacho de la reforma de pensiones en enero

**La agenda que encabeza** la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC), fue destacada por el Ejecutivo en el consejo de gabinete de este lunes. La señal llamó la atención en el marco de las expectativas que existen ante un inminente cambio de gabinete.

**Carlos Agurto**

“Tenemos que sacar adelante la reforma de pensiones y no me cabe ninguna duda que con el concurso del Parlamento a fines de este año, principios del próximo, a fines de enero idealmente vamos a poder sacarla”.

En el marco del inicio del consejo de gabinete realizado este lunes en el Palacio de La Moneda, el Presidente Gabriel Boric comprometió un plazo para el despacho de la reforma de pensiones, uno de los proyectos más importantes de su administración cuya tramitación está a cargo de la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC), y del ministro de Hacienda, Mario Marcel.

“Tenemos que lograr sacar adelante la reforma de pensiones. Seguro a cada uno de ustedes, a cualquier lugar que va, una persona mayor les dice lo difícil que es llegar a fin de mes o el costo de la vida y la injusticia que después de haber trabajado toda la vida no poder tener condiciones dignas para vivir”, le

dijo el Mandatario a sus 24 secretarios de Estado.

Los avances en la tramitación de la reforma de pensiones fue uno de los temas que el gobierno quiso priorizar en la reunión del equipo de gabinete del Presidente Gabriel Boric, pues se trata de la única reforma estructural contenida en el programa de gobierno que tiene posibilidades de ser despachada, aunque no sin baches porque la oposición se ha mostrado reticente a negociar con la ministra comunista.

En ese marco, el mensaje de este lunes del Presidente se leyó también como un espaldazo a la gestión de la secretaria de Estado, que hasta la semana pasada sonaba en la nómina de autoridades que podrían renunciar al gobierno para iniciar una carrera al Parlamento e incluso como eventual candidata para las elecciones primarias.

Más temprano, la ministra de la Secretaría General de Gobierno, Camila Vallejo (PC), también se refirió -en Radio Cooperativa- a

la reforma previsional. “Hay algunos que siempre esperan que primen las crisis y no las soluciones, pero la reforma de pensiones no ha sido afectada por ningún tipo de crisis: ha ido avanzando, en función de los tiempos establecidos en el acuerdo”, subrayó.

La ministra Jara, además, este lunes fue incluida en la vocería de Vallejo, donde además estuvieron los ministros Álvaro Elizalde (Segpres), Nicolás Grau (Economía) y el titular de Educación, Nicolás Cataldo.

En ese espacio la titular de Trabajo detalló los avances presentados en la reforma y adelantó los temas que el Ejecutivo considera como medulares para la tramitación con miras a cumplir con la idea del Presidente de despacharla en enero próximo.

### ¿Se queda?

Al interior del gobierno y del Partido Comunista señalan que, si bien todos los escenarios están abiertos porque la definición del gabinete es una atribución presidencial que se

evalúa hasta último minuto, a Jara le gustaría seguir conduciendo la discusión de la reforma.

La ministra sabe que enero es un plazo casi perentorio para mostrar resultados, pues si la discusión se traslada a marzo, el camino se vuelve más incierto para llegar a un acuerdo con la oposición sobre esta materia.

Adicionalmente, tal como lo informó **La Tercera**, la comisión política del PC definió como criterio para enfrentar el ajuste ministerial que los secretarios de Estado que son de sus filas deben priorizar su permanencia. En ese marco, hasta ahora solo estaría en duda la situación del ministro Cataldo que -según fuentes del PC- no se ha cerrado a la idea de postular al Congreso.

En la derecha transmiten que el clima en la Comisión de Trabajo del Senado está enrarecido por la continuidad o no de Jara, y cómo se plantará el gobierno en lo que queda de tramitación. De ahí que algunos esperan que esta incógnita se despeje. ●